

**STRATEGI PENGEMBANGAN TAMAN WISATA ALAM GUNUNG
TAMPOMAS SEBAGAI KAWASAN EKOWISATA DI KABUPATEN
SUMEDANG
ABSTRAK**

Oleh :

Andre Taufiq Darmawan

0901536

Di dalam suatu proses pengembangan suatu kawasan berbasis ekowisata terdapat beberapa unsur penting, diantaranya pariwisata, sosial, ekonomi, pendidikan dan konservasi. Hal-hal tersebut sangat penting dalam terciptanya suatu kawasan ekowisata. Tujuan penelitian ini adalah menemukan strategi ideal untuk mengembangkan Taman Wisata Alam Gunung Tampomas menjadi kawasan ekowisata yang memanfaatkan lingkungan untuk perlindungan, memberdayakan masyarakat, menyajikan produk bermuatan pendidikan, berdampak negatif minimal, serta memberikan kontribusi positif terhadap pembangunan ekonomi.

Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode penelitian analisis deskriptif, yaitu suatu metode yang mendeskripsikan gambaran atau pelukisan secara sistematis, aktual dan akurat mengenai fakta-fakta, sifat-sifat serta hubungan antar fenomena yang akan diselidiki. Dengan menggunakan metode penelitian deskriptif, maka dapat diperoleh deskripsi mengenai gambaran umum Taman Wisata Alam Gunung Tampomas, gambaran mengenai kepuasan wisatawan serta dukungan dari masyarakat lokal. Analisis SWOT digunakan dalam menentukan faktor pendukung dan penghambat dalam pengembangan ekowisata. Hasil dari analisis kemudian dirumuskan menjadi beberapa strategi dengan menggunakan matriks TOWS, lalu menentukan keputusan dengan menggunakan diagram SWOT (*positioning*).

Hasil penelitian menunjukkan bahwa Taman Wisata Alam Gunung Tampomas memiliki potensi yang besar apabila dikembangkan menjadi kawasan ekowisata. Adapun strategi yang diterapkan adalah strategi *progresif* atau strategi S-O, seperti membuat program ekowisata yang menarik, menawarkan daya tarik wisata dengan membuat produk wisata, serta memanfaatkan dukungan yang besar dari masyarakat lokal.

Kata Kunci : Tampomas, Unsur-unsur Ekowisata, Analisi SWOT, Strategi *progresif*.

**DEVELOPMENT STRATEGY OF MOUNTAIN TAMPOMAS NATURE
PARK AS AN ECOTOURISM AREA IN SUMEDANG DISTRICT**

ABSTRACT

By :

Andre Taufiq Darmawan.

0901536

In a process of development of a region-based ecotourism, there are several important elements, including tourism, social, economy, education and conservation. Those things are very important in the creation of an ecotourism area. This research purpose is to find ideal strategy to develop Tampomas Nature Park as an ecotourism area which utilizing environment for protection, empowering the community, presenting educational laden products, minimal negative impact, and contribute positively to economic development.

The method used in this study is a descriptive analysis research method, which is a method that describes the picture or portrayal in a systematic, timely and reliable information on the facts, the properties and the relationship between the phenomenon to be investigated. By using the descriptive research method, it can be obtained a general description of Tampomas Mountain Nature Park, an overview of tourist satisfaction, and support from community. SWOT analysis is used in determining the supporting and inhibiting factors in the development of ecotourism. The Results of the analysis then formulated into a strategy using TOWS matrix, then decide the strategy by using a SWOT diagram (positioning).

The research results showed that Tampomas Mountain Nature Park has great potential if developed into a tourism area. The strategy adopted to develop Natural Park of Mount Tampomas as ecotourism area is progressive strategy or S-O strategies, such as creating an attractive ecotourism program, offers tourist attraction to create tourism products, and take advantages of the great support from the local community.

Keywords: Tampomas, Elements of Ecotourism, SWOT Analysis, Progressive strategy

KATA PENGANTAR

Puji dan syukur kita panjatkan ke khadirat Allah SWT, karena atas berkah-Nya penulis dapat menyelesaikan skripsi dengan judul “Strategi Pengembangan Taman Wisata Alam Gunung Tampomas sebagai Kawasan Ekowisata”

Skripsi ini membahas tentang strategi apa yang paling cocok untuk diterapkan di Taman Wisata Alam Gunung Tampomas sehingga dapat berkembang sebagai kawasan Ekowisata.

Secara keseluruhan, skripsi ini terdiri dari lima bab. Bab I menjelaskan tentang latar belakang masalah, perumusan masalah, tujuan penelitian, sasaran penelitian, sasaran penelitian, manfaat penelitian, dan sistematika penulisan. Bab II menguraikan tinjauan teori serta kerangka pemikiran. Bab III menjelaskan metode yang digunakan penulis mulai dari pengambilan data sampai dengan pengolahan data. Bab IV menjelaskan tentang hasil penelitian yang meliputi pengolahan data dan pembahasan penelitian. Dan Bab V menyajikan kesimpulan dari semua permasalahan yang diteliti serta memberikan rekomendasi dari penelitian yang dilakukan.

Akhir kata semoga skripsi ini dapat diterima dan bermanfaat bagi semua pihak. Penulis berharap skripsi ini dapat menjadi sumber inspirasi dan sumbangan yang kreatif bagi siapapun, baik dalam dunia akademik maupun non akademik dan yang ingin mengembangkan dunia pariwisata Indonesia khususnya.

Bandung, 16 Agustus 2013

Penulis

UCAPAN TERIMA KASIH

Alhamdulillah puji dan syukur penulis ucapkan kepada Alloh SWT, karena atas limpahan rahmat serta pertolongan-Nya penulis dapat menyelesaikan skripsi ini tepat pada waktunya. Penulis sangat menyadari bahwa kelancaran dalam menyelesaikan skripsi ini tidak lepas dari bantuan dan dorongan dari berbagai individu yang telah tulus memberikan bantuan dan motivasi.

Untuk itu penulis mengucapkan banyak terima kasih dan apresiasi tertinggi kepada :

1. Ibu dan Ayah penulis tercinta. Berkat kesabaran, limpahan kasih sayang, dukungan moril maupun materil , penulis tetap mendapatkan motivasi serta inspirasi dalam menyelesaikan skripsi ini.
2. Ibu Fitri Rahmafitria, S.P., M.Si. selaku Ketua Program Studi Manajemen Resort & Leisure dan dosen pembimbing II. Terima kasih atas bekal ilmu, bimbingan dan arahan Anda selama perkuliahan maupun selama penulis menyelesaikan skripsi.
3. Bapak Prof. Dr. Wanjat Kastolani, M.Pd. selaku pembimbing I, terimakasih atas bimbingan, kesabaran, keikhlasan, dan saran-saran yang diberikan kepada penulis, sehingga penulis bisa terus memperbaiki skripsi ini.
4. Kepada seluruh dosen yang telah memberikan ilmu pengetahuan yang berguna bagi penulis dalam menyelesaikan skripsi ini baik dalam ataupun di luar kegiatan belajar mengajar.
5. Bapak Rahmat dan Bapak Garnadi. Terimakasih atas semua pelayanan yang telah diberikan kepada dari awal perkuliahan hingga saya menyelesaikan skripsi ini.
6. BAPPEDA Kabupaten Sumedang yang telah membantu penulis dalam melakukan penelitian di lapangan .

7. KPH Kabupaten Sumedang yang telah memberikan banyak bantuan kepada penulis dalam menyelesaikan skripsi ini.
8. Dinas Kependudukan dan Pencatatan Sipil Kabupaten Sumedang yang telah memberikan banyak informasi dalam melakukan penelitian
9. Mahasiswa Program Studi Manajemen Resort & Leisure angkatan 2009 yang telah banyak memberikan bantuan dan motivasi bagi penulis dalam menyelesaikan skripsi ini.
10. Annisa Novia Ekayanti yang telah banyak menginspirasi dan memberikan semangat kepada penulis dalam menyelesaikan skripsi ini.
11. Sahabat-sahabat seperjuangan Rully, Ijul, Wildan, Agus, Emil, Ovi dan Adit. Terimakasih telah memberikan momen-momen berkesan selama di Universitas.
12. SOCA and friends, Ruhus, Rubby, Mas Ardi, Simpsong, Febri, Abay, Sandi, Firli dan Yoso, terima kasih telah memberikan kesempatan untuk belajar dan berbagi.
13. MRL Voices dan Angklung Podjok MRL yang telah memberikan banyak motivasi serta pengalaman tidak terlupakan.
14. Teman-teman PERFORMA UPI yang sangat menyenangkan.
15. Serta semua pihak yang telah membantu baik secara langsung maupun tidak langsung dalam penyelesaian skripsi ini yang tidak dapat penulis sebutkan satu per satu.

Bandung, 16 Agustus 2013

Penulis